

СОДЕРЖАНИЕ

От редакционной коллегии	5
I	
Л. Е. Шепелев. Гражданские мундиры в дореволюционной России в связи с их значением для исторических исследований	6
Р. И. Тхоржевский. Краткое введение в бонистику	33
Л. П. Лаптева. Вспомогательные исторические дисциплины в Чехо-Словакии	47
II	
Е. А. Луцкий. Воспоминания Э. А. Рахьи о последнем подполье В. И. Ленина	62
С. С. Деревянко. Документы по личному составу Ленинградского радиокомитета (1930—1940-е гг.)	83
Г. Д. Бурдей, Л. И. Бородкин. Защита диссертаций по гражданской истории в 1941—1945 гг. (Источники, проблематика, динамика)	106
А. Ю. Давыдов. О путеводителях как источнике по истории культурной жизни Ленинграда	126.
III	
Л. Д. Пашкина. Новые данные о нижних чинах — участниках восстания декабристов, узниках Кексгольмской крепости (по материалам ЦГИА СССР и ЦГВИА СССР)	138
М. Ф. Хартанович. К истории издания первых томов «Полного собрания русских летописей» (30—60-е гг. XIX в.)	155
А. А. Галкин. Неопубликованные статьи И. Д. Беляева как источник об отношении славянофилов к крестьянскому вопросу	164
Н. Л. Юрченко. Некоторые проблемы использования ревизских сказок как источника по исторической демографии	183
А. С. Тургаев. Источники по истории пахотных солдат Новгородской губернии в предреформенный период	189
В. П. Догаева. Вопросный лист Министерства земледелия Временного правительства как исторический источник по аграрно-крестьянскому движению в 1917 г.	194
Е. Р. Ольховский. Воспоминания Л. Д. Троцкого «Ленин и старая „Искра“» как исторический источник	207
IV	
К. Н. Сербина. Типографская летопись 1528 г.	225
И. В. Ипатов. «Правосудие митрополичье»	240

В. Г. Вовина. Новый летописец и архив Посольского приказа . . .	254
Н. Ф. Филатов. Генеалогия нижегородских крестьян XVII в.	265
В. В. Дорофеев. Проблема достоверности картографических материалов. (По некоторым материалам, касающимся Крестьянской войны 1773—1775 гг.)	282

V

Памяти исследователей отечественной истории

К. Н. Сербина, И. П. Шаскольский. Р. Б. Мюллер (1896—1989 гг.)	292
А. Г. Маньков. А. И. Копанев (1915—1990 гг.)	298
В. М. Панях. Вспомогательные исторические дисциплины в научном наследии В. Б. Кобриня (1930—1990 гг.)	304

VI

А. К. Гаврилов, Н. Н. Казанский. К 100-летию М. Е. Сергеевко	316
--	-----

CONTENTS

From the Editorial Board	5
------------------------------------	---

I

L. E. Shepelev. Civilian uniforms in pre-revolutionary Russia and their significance for historical studies	6
R. I. Tkhorashevsky. A brief introduction to bonistique	33
L. P. Lapteva. Auxiliary historical disciplines in Checko-Slovakia	47

II

E. A. Lutsky. E. A. Rakhia's reminiscences about Lenin's last hiding place	62
S. S. Derevianko. Documents on the staff of the Leningrad Radio Committee (1930s—1940s)	83
G. D. Burdei, L. I. Borodkin. Theses on Civile history defended in 1941—1945. (Sources, problems, dynamics)	106
A. Yu. Davydov. Guidebooks as a source of studing the history of Leningrad's cultural life	126

III

L. D. Pashkina. Some new information about prineate soldiersund petty officers—the participants of the Decembrist revolt, imprisoned of the Kexholm fortress (according to the materials of the USSR Central State Historical Archives and the USSR Central State Military Historical Archives)	138
M. F. Khartanovich. On the history of publishing the first volumes of «The Complete Collection of Russian Chronicles» (the 1830s—1860s)	155
A. A. Galkin. The unpublished articles by I. D. Belyaev as a source of studying Slavophiles' attitude to the peasant issue	164
N. L. Yurcenko. Some problems of the use of the inspectors' census as a source on historical demography	183
A. S. Turgaev. Sources on the history of the «plough soldiers» of the Novgorod province in the pre-reform time	189
V. P. Dogaeva. The questionnaire of the Ministry of Agriculture of the Provisional Government as a historical source on the agrarian-peasant movement in 1917	194
E. R. Ol'khovskiy. L. D. Trotsky's memoirs «Lenin and the old Iskra» as a historical source	207

IV

K. N. Serbina. The <i>Typographical chronicle</i> of 1528	225
---	-----

I. V. Ipatov. «Metropolitan's justice»	240
V. G. Vovina. The <i>New Chronicle</i> and the Embassy Department Archives	254
N. F. Filatov. The genealogy of the Nizhny Novgorod province peasants of the 17th century	265
V. V. Dorofeev. The problem of reliability of some cartographical materials concerning the Peasant War of 1773—1775	282

V

In commemoration of the researchers of the national history

K. N. Serbina, I. P. Shaskol'sky. R. B. Muller (1896—1989) . . .	292
A. G. Man'kov. A. I. Kopanev (1915—1990)	298
V. M. Panejach. Auxiliary historical disciplines in the scientific heritage of V. B. Kobrin (1930—1990)	304

VI

A. K. Gavrilov, N. N. Kazansky. To mark M. E. Sergeenko's Centenary	316
---	-----

**ВСПОМОГАТЕЛЬНЫЕ ИСТОРИЧЕСКИЕ
ДИСЦИПЛИНЫ**

Т. XXIV

Утверждено к печати

*С.-Петербургским филиалом Института российской истории
Российской академии наук*

Редактор издательства Г. А. Альбова

Художник Ю. П. Амбросов

Технический редактор И. А. Крайнева

Корректоры Л. Б. Наместникова, Э. Г. Рабинович,

А. Х. Салтанасева и Г. И. Тимошенко

ЛР № 020297 от 27.11.91.

Сдано в набор 23.12.92. Подписано к печати 30.06.93. Формат 60×90 1/16.

Печать офсетная. Усл. печ. л. 21. Усл. кр.-отг. 21. Уч.-изд. л. 23,49. Тираж 630 экз.

Бумага офсетная. Тип. зак № 3373. С 505. Заказное издание.

Санкт-Петербургская издательская фирма ВО «Наука».

199034, Санкт-Петербург, В-34, Менделеевская лин., 1.

Оригинал-макет изготовлен в Государственной типографии № 4 г. Санкт-Петербурга
Министерства печати и информации Российской Федерации.

191126, Санкт-Петербург, Социалистическая ул., 14.

Санкт-Петербургская типография № 1 ВО «Наука».

199034, Санкт-Петербург, В-34, 9 линия, 12.